

# LE JOUR DE JUGEMENT

Le juge dans Ap 20:11-15 n'est pas nommé, mais 'celui qui est assis sur le trône' est universellement considéré comme étant Dieu. Nous n'aurions pas tort si nous interprétions le juge comme étant Jésus le Messie. Jésus a dit très clairement que le Père ne juge personne, mais qu'il a donné tout jugement au Fils (Jn 5:22). Celui qui est assis sur le trône est Dieu, Père et Fils.

Le contexte est la fin de ce monde. Jean a dit que la terre et le ciel fuiraient la présence de Dieu et qu'aucune place ne serait trouvée pour eux (Ap 20.11). Ce qui a été fait et qui est transitoire sera enlevé, de sorte que seul ce qui est éternel restera (He 12:27). Cela sonne comme la fin de la création physique, du monde et peut-être de l'univers tout entier.

Lorsque le jugement sera terminé, la mort, l'Hadès et tous ceux dont le nom ne figure pas dans le livre de vie seront jetés dans l'étang de feu, métaphore de l'enfer (Ap 20:12-15). Chacun sera jugé en fonction de ce qu'il/elle aurait fait. Toute personne dont le nom ne figure pas dans le livre de vie sera jetée en enfer. L'Antéchrist, le faux prophète et le diable étaient auparavant voués à ce destin et y seraient tourmentés pour toujours. La mort jetée dans un étang de feu ne peut signifier qu'une chose; son annihilation. Il en va de même pour Hadès, le domaine des morts. Dans l'évangile de Matthieu, Jésus a décrit six fois l'enfer comme un lieu de lamentations et de grincements de dents pour les méchants.

Le jugement dernier est principalement destiné aux damnés. La plupart des justes auraient régné avec le Messie depuis 1000 ans, mais les convertis du millénium, y compris Israël, seront ressuscités, jugés et trouvés justes. Il n'y a pas de condamnation pour ceux qui sont en union avec le Messie Jésus (Rm 8:1).

Le siège du jugement de Christ (2 Co 5:10) est pour tous les croyants et peut être comparé à un passage à travers un feu. La véritable valeur de toutes leurs attitudes et de leurs actions sera rendue manifeste et chacun sera récompensé en conséquence (1 Co 3:13). Il n'y a plus de punition pour les péchés, qui sont couverts par le sang de Christ, mais

les récompenses peuvent être refusées et certains subiront une perte, car ce sera une évaluation divine de leur valeur. Ce jugement aura lieu à la résurrection ou peu après, afin que des récompenses puissent être appréciées au cours du millénium.

Le jugement des ‘moutons’ et des ‘boucs’ dans Mt 25 où les justes et les méchants sont tous jugés en même temps est une parabole, comme le sont les autres passages de ce chapitre. Les détails ne doivent pas être pris trop à la lettre, mais le jugement des justes a lieu avant le millénium, car ils sont invités à hériter du royaume préparé pour eux depuis la fondation du monde. L'accent est mis sur la base du jugement; l'attitude des gens envers les frères du Messie. Leur foi est illustrée par ce qu'ils ont fait au cours de leur vie pour aider d'autres chrétiens.

Après le jugement dernier, le Messie se livrera sa royauté à Dieu le Père, parce que son rôle de dirigeant est un rôle terrestre. Paul l'appelle la fin; c'est la fin de la création telle que nous la connaissons. La fin de la création physique s'exprime succinctement dans Ap 20:11, lorsque la terre et le ciel s'échapperont de la présence de Dieu et qu'aucune place ne sera trouvée pour eux. Voir: He 12:26-29.